

## Kein Minarett in Langenthal

### *Ende einer alten Kontroverse*

(sda) · Auf dem islamischen Kulturzentrum in Langenthal wird definitiv kein Minarett gebaut. Die Glaubensgemeinschaft zieht einen Entscheid des Berner Verwaltungsgerichts nicht ans Bundesgericht weiter. Sie habe versprochen, das Minarett nicht zu bauen, wenn es den Langenthaler Bauvorschriften nicht entspreche und dies so von einer Justizbehörde festgehalten werde, schreibt der Anwalt der Gemeinschaft. Der Bau des sechs Meter hohen Minaretts erhitzte die Langenthaler Gemüter seit Jahren. Immer wieder kam es zu Kundgebungen für oder gegen das Minarett - meist begleitet von einem grossen Polizeiaufgebot.

Umstritten war insbesondere die Frage, ob das Minarett und gegebenenfalls die geplante Kuppel lediglich eine ungewöhnliche Dachform darstellen oder als Aufbauten zu taxieren sind. Das Berner Verwaltungsgericht war zum Schluss gekommen, dass die geplante Kuppel als Oberlicht einen Bezug zum Gebäude aufweise und deshalb gebaut werden dürfe. Anders das Minarett: Als reine Symbolbaute sei es kein zulässiger Dachaufbau.